

In Ergänzung zur Gemeinderatsvorlage möchten wir Ihnen noch einige wichtige Einschätzungen der Verwaltung für Ihre Beratungen zur Verfügung stellen.

Das pädagogische Konzept der Gemeinschaftsschule (GMS) war Grundlage der Genehmigung der GMS durch das Kultusministerium. Das pädagogische Konzept beinhaltete auch das Raumprogramm zur Realisierung der GMS. Im Grundsatzbeschluss vom 25.9.2013 stimmte der Gemeinderat diesem Konzept als Grundlage für die Einrichtung der GMS zu. Die nun mit dem Bau von Mensa/Schülercafé konzipierten zusätzliche Räume, sind die Räume, die in der letzten Bauphase zur abschließenden Realisierung des Raumkonzeptes der GMS notwendig sind. Darüber hinaus müssen in der Aloys-Schreiber-Schule schon heute die Fachräume „Biologie“ und „Kunst“ als Klassenräume verwendet werden. Aus diesem Grund ist es unabdingbar, diese Räume jetzt mit dem Bau von Mensa/Schülercafé zu realisieren.

Eine Veränderung des Raumkonzeptes für den Bau von Mensa/Schülercafé würde erhebliche Umplanungen erfordern, die zum einen wiederum Mehrkosten generieren würden und zum anderen das Zeitziel für die Fertigstellung der Mensa (Schulbeginn 2021/22) nicht mehr erreichen lassen. Die schon jetzt bestehenden Engpässe in der derzeitigen Mensa der Aloys-Schreiber-Schule wären dann nicht mehr überbrückbar.

Sollten beim Bau der Mensa die zusätzlichen Räume in den beiden Obergeschossen nicht realisiert werden, gäbe es für die Verwaltung keine Möglichkeit mehr zu überprüfen, ob das Raumprogramm für die Ganztageschule an der Carl-Netter-Realschule (CNRS), das derzeit im noch zu bauenden Pavillon geplant ist, auch in Mensa/ Schülercafé dargestellt werden könnte.

Infolge der verschlechterten Finanzsituation der Stadt Bühl könnten weitere Bestandteile des Campus – wie etwa die Turnhalle – zeitlich noch verschoben werden.

Eine Darstellung des Raumprogrammes für die Ganztageschule im Bestand der CNRS ist unmöglich, da schon in den zurückliegenden Jahren Wanderklassen gebildet werden mussten.

Im Gegensatz dazu könnten beim Bau von Mensa/Schülercafé in der vorgesehenen Form die zusätzlichen Schulräume im Bedarfsfall auch für Klassenzimmer der CNRS genutzt

In der Folge des Beschlusses zum Klimanotstand ist ein Teil der Mehrkosten auch den daraus und mit den Fachplanern abgestimmten Baustandards in Sachen Klimaschutz geschuldet.